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А  на нашей территории кро-
ме принципов взаимного 

уважения, чуткости и внимания  
мы учитываем факты вероис- 
поведования. Ведь живут и тру-
дятся у нас люди разных на-
циональностей и религий  – и 
русские, и татары, и чуваши…

Каждому актив стремит-
ся помочь в медицинском об-
служивании, трудоустройстве, 
улучшении материальных и 
жилищно-бытовых условий. 
Стараемся сделать доступны-
ми спортивные и культмассо-
вые мероприятия.

Сегодня в районной ор-
ганизации 690 членов ВОИ, 
объединенных в  21 ячейку: 6 
– в районном центре и 15 – в 
сёлах района. Самые много-
численные первички в самом 
Спасском под председатель-
ством Лидии Галкиной и Ольги 
Зайцевой, а в селе Татарское  
Маклаково самые крупные 
ячейки возглавляют Галия Ик-
санова и Афия Салихова. 

Регулярно собираемся на 
заседания президиума, на ко-
торых рассматриваем насущ-
ные вопросы. И методично 
проводим учёбу кадров  и в  
правлении, и в первичках. 

Работаем в тесном контак-
те с управлением социальной 
защиты. Самые востребован-
ные   у инвалидов услуги – это 
доставка продуктов и лекарств, 
уборка, оплата коммунальщи-
кам. Этим в основном зани-
маются соцработники, а мы с 
ними сотрудничаем. 

С районным центром заня-
тости ежегодно заключаем сог-
лашение по трудоустройству 
инвалидов. Здесь не все так 
гладко, как бы хотелось. Людям 

с инвалидностью зачастую не 
подходит большая часть пред-
лагаемых профессий, вост- 
ребованных в сельском хозяй-
стве. Главным образом по сос-
тоянию здоровья.

Всегда актуальны вопро-
сы, связанные со здравоохра-
нением. На свои мероприятия 
мы приглашаем сотрудников 
райбольницы. Получаем от них 
важную информацию.  В по-
следний раз главный врач Анд-
рей Александрович Ганенков 
на пленуме выразил желание 
лично участвовать в решении 
наших проблем. 

Активно пользуемся воз-
можностью получить лечение 
по полисам обязательного ме-
дицинского страхования в Ма-
рий Эл. Комплектуем группы из 
инвалидов, собираем докумен-
ты и автобусом увозим людей 
на 10-дневную госпитализа-
цию в город Звенигово. Только 
за один год поправили здоро-
вье 60 человек. 

В  районе контролируем 
вопросы доступности со-

циальных учреждений. Как 
председатель районной орга-
низации ВОИ я вхожу в состав 
рабочей группы общественного 
совета. Уже обследовали Дом 
милосердия, Комплексный 
центр социального обслужива-
ния населения, Спасскую цент- 
ральную райбольницу. Там в 
основном всё соответствует 
нормативным требованиям по 
доступности. 

75-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне мы 
посвятили спартакиаду под 
девизом «А мы такие». Все 
прошло с необычайной тор-
жественностью.  С поднятием 

флага лучшими спортсменами, 
с исполнением гимна, построе-
ниями и вручениями наград. 
У спортсменов была красивая 
форма, купили футболки трёх 
цветов.

Провели мы соревнова-
ния по шашкам и шахматам. 
В Воротынский ФОК ездили на 
боулинг соревноваться с дру-
зьями-коллегами и поплавать 
в бассейне. Принимаем актив-
ное участие в традиционных 
эстафетных пробегах на призы 
газеты «Сельские зори». 

Большой популярностью у 
нас пользуются группы сканди-
навской ходьбы, спортсмены  
в период пандемии проявили 
особую активность. «Ходоки» 
уходили в пустынные места и в 
масках, соблюдая   необходи-
мую дистанцию, продолжали 
занятия.

Активисты первичной орга-
низации села Базлово, где 

председатель Фагиля Исхако-
ва, на 23 февраля организова-
ли лыжный пробег. В Турбан-
ском и Татарском Маклакове 
прошло мероприятие «Афга-
нистан – живая память». 

Интересно проходят рож-
дественские встречи. Они 
состоялись в сёлах Русское 
Маклаково и Антоново у пред-
седателей Надежды Глотовой 
и Елены Цыбиной. С весёлыми 
конкурсами, колядками, чтени-
ем стихов. Повсеместно прош-
ли праздники «Мы славим жен-
щину».

В нашей работе нет ме-
лочей. Для человека с физи-
ческими проблемами порой 
простой телефонный звонок 
с вопросами о самочувствии 
и настроении – уже событие. 
Хочу сказать, что у нас все 
руководители первичек очень 
душевные, внимательные и за-
ботливые люди. Они не могут 
равнодушно пройти мимо чу-
жой беды.  

Не первый десяток лет пе-
реизбирают вновь своим 

лидером инвалиды с улицы 
Октябрьской  Лидию Галкину. 
А опыт работы на обществен-
ном поприще у Ольги Глазовой 
в Нагорном микрорайоне по 
улице Советской поменьше. 
Но объединяет большая ответ-
ственность, добросердечность 
и милосердие к своим подопеч-
ным.  А любимый стиль – это 
индивидуальная работа с каж-
дый членом своей первички.

У Татьяны Андриановой – 
своя изюминка. Её группа не 

раз участвовала в областных и 
зональных спортивных сорев-
нованиях и занимала призовые 
места. Они постоянно занима-
ются скандинавской ходьбой. 
Недавно у нас на Юбилейном 
открыт сквер с асфальтиро-
ванными дорожками. Теперь 
«скандинавцам» время, про-
ведённое на свежем воздухе, 
даёт большой заряд энергии. 

Интересные мероприятия в
 селе Антонове (председа-

тель первички Елена Цыбина). 
Чего только  стоит одна уха на
костре. Всей группой решили 
сварить её в октябре возле 
культурно-досугового Центра. 
Получился необычный празд-
ник. Конкурсы, викторины, тан-
цы… Фельдшер Антоновского 
ФАПа  решил тут же провести 
беседу о профилактике кови-
да. Библиотекарь рассказала 
об истории села. Собравшиеся 
вспомнили о молодых годах, 
пели песни своей молодости. 
Получилось всё очень инте-
ресно.

До самоизоляции такие 
праздники мы старались орга-
низовывать постоянно. Декаду 
инвалидов открыло игровое 
шоу «Поле чудес». В ютубе 
видео с этого шоу под назва-
нием «Якубович в Спасском» 
до сих пор набирает просмот-
ры. «Якубович» у нас, конечно, 
был свой. И он, по мнению зем-
ляков, дал бы фору оригиналу.

Наш хор «Вечно молодые» 
дважды выезжал на местные 
гастроли. Посетил Дом мило-
сердия и представил концерт-
ную программу в селе Тубана-
евка. Выступления хористов 
всегда проходят при скоплении 
народа. В их программе песни 
70-х годов. Зрители с удоволь-
ствием подпевают. В этот раз 
каждый присутствовавший по-
лучил сладкий подарок. Гости 
– артисты привезли садово- 
огородные заготовки и выпеч-
ку: от печенья до маринован-
ных томатов. 

До карантина с огромным 
успехом прошел межрайон-
ный фестиваль ветеранских 
хоров «Родники российских 
деревень». Хоры Спасского, 
Лысковского, Воротынского, 

Княгиниского, Большемураш-
кинского районов собрались, 
чтобы показать свои наработ-
ки. Всё организовали и офор-
мили на самом современном 
уровне. Было очень красиво. 
На сцене тёк импровизирован-
ный родник, звонили колоко-
ла… В конце все вдохновились 
настолько, что танцевали в 
проходах и перед сценой. 

В этом году мы такой же 
фестиваль провели уже в он-
лайн формате. Видео своих 
конкурсных номеров прислали 
11 хоров. Фестиваль показыва-
ет, что ветеранские музыкаль-
ные коллективы настоящие 
родники талантов, которые не 
только не иссякают, но и по-
стоянно пополняются новыми 
идеями и находками. Молодо-
му поколению есть чему у нас 
поучиться.

В  системе  онлайн мы со-
вместно со Спасским куль-

турно-досуговым Центром 
сделали фильм  «Женщина, 
которая поэт». Читали стихи 
Ларисы Рубальской и  записы-
вали на видео.

На страничку Центра в пе-
риод пандемии мы выложили 
также свои фотографии раз-
ных лет жизни. Из этих снимков 
создан фильм «Как молоды мы 
были».  В период, когда в пер-
вичках большое количество 
заболевших, эта деятельность 
«на удалении» поддерживает 
многих. Большое спасибо куль-
тработникам, которые не от-
казывают в реализации наших 
идей. В результате чего выхо-
дят в свет такие красивые со-
вместные онлайн мероприятия.  

Карантин и самоизоляция 
чуть приостановили наши наи-
более смелые проекты. Мы 
многое не успели. Верим, что 
настанут лучшие времена и  
наш коллектив еще покажет 
себя сплоченной креативной 
командой.

Галина СЕмЕНОВА, 
председатель Спасской 

рО ВОИ
НА СНИмКАх:   На засе-

дании правления Спасской 
организации ВОИ; со сканди-
навскими палками – за здо-
ровьем.

Вспоминаю свой первый пленум – тот, на ко-
тором коллектив доверил мне возглавить рай-
онную организацию. Было это в феврале 2019 
года. Казалось бы, совсем недавно. Но этот пе-
риод – чуть меньше двух лет, стал совершенно 
особенным в моей жизни и жизни нашей боль-
шой общественной организации. Ведь часть его 
мы провели в условиях самоизоляции. Хотя цели 
и задачи остались прежними. Защита прав и ин-
тересов инвалидов, обеспечение им равных воз-
можностей, интеграция в общество. 

Спасское – 
родник талантов

От РеДАКцИИ: 
Галина Васильевна Семенова признана лауреатом 

конкурса «Человек года» Спасского муниципального 
района. Участники прошедшей  VII отчетно-выборной 
районной  конференции единогласно проголосовали за 
её кандидатуру на пост своего лидера.


